

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion 39.

Mahon, Mártes 24 de Octubre de 1893.

Año XXII. Núm. 6.132.

Desde Madrid

20 Octubre.

CALENDARIO POLITICO

Los ministros, creyendo al país más tonto de lo que es, y no es poco, se dedican ahora á confeccionar el programa politico-parlamentario, que podríamos llamar de invierno, si fuera posible su realizacion.

Todavía hay personas que creen en eso de los programas, y aunque, afortunadamente, se va reduciendo el número de los creyentes, como éstos forman la iglesia de los tontos, y el culto de ésta no es gravoso para el Estado, voy á dedicar unas cuantas líneas á la propagacion de la doctrina ministerial.

Conste por adelantado que mi trabajo es gratuito, y por consiguiente, rechazo toda crítica ó censura que no sea favorable á los señores ministros, que tanto se desvelan por nosotros, los descontentadizos y desagradecidos españoles.

Es el caso, y no cuento, que el gobierno planea ya como si estuviéramos en abril ó mayo venideros.

No admiten los ministros la posibilidad de su caída, ni consienten que se les diga que están desacreditados y que su gestion es perjudicial al país que gobiernan, ni menos que éste está ya cansado de ellos y no puede sufrir más contratiempos y desaciertos.

Con estas consideraciones por delante, algunas más que podrá hacer el lector de pasada, ya puedo entrar en materia sin ningún género de explicaciones.

La base del programa del gobierno, tanto el politico y económico como el parlamentario, arranca de las elecciones de noviembre,

Que triunfa el gobierno en las grandes capitales donde fué derrotado en las elecciones pasadas, y especialmente en Madrid, ... pues se ha salvado y se considera eterno en el poder.

Por el contrario, que sufre una nueva derrota y los republicanos vuelven á coparle la eleccion en Madrid, ... pues entonces, recoge los bártulos y abandona el poder antes de que le echen.

Apelando á toda clase de recursos, incluso el de ver si puede dividir á los republicanos, el gobierno piensa hoy que, con coalicion ó sin coalicion monárquica, tiene asegurada la eleccion en Madrid y en muchas capitales.

Partiendo de este supuesto tan favorable á su causa, los ministros hacen calendarios para el porvenir y empiezan á puntualizar su programa.

Aunque falta la aprobacion oficial del señor Sagasta al acuerdo tomado ayer, puede darse como seguro que prevalecerá la fecha del 19 de noviembre para la eleccion de concejales en todos los pueblos de España.

Las Cortes, según reza el calendario de la plaza de Celenque, salvo el caso de fractura de algún otro hueso, (la tibia ó el metatarso), se reunirán en los primeros días de la última semana de noviembre, pues hay interés en que rijan para 1° de enero los tratados de comercio concertados por el Sr. Moret, lo cual me parece un absurdo politico y económico, pues no está la Magdalena para tafetanes, ni el país dispuesto á dar gusto á los señores Sagasta y Moret, únicos responsables de las concesiones hechas á Italia y Alemania, puesto que son los dos ministros que han intervenido directamente en los conciertos.

Después de los tratados de comercio, siguiendo el orden que guardan los asuntos en el calendario de la plaza de Celenque, se discutirán en las Cortes la reforma de gobierno y administracion de Cuba, presentada por el señor Maura; la municipal y provincial retocada por el señor Puigcerver; dos proyectos de Hacienda que quedaron pendientes en julio de la discusión del Congreso; los proyectos de Obras públicas ideados por Moret, que serán un cien pies, y por último, (preparense ustedes para recibir la noticia), el proyecto de presupuestos del señor Gamazo, que piensa seguir otro añito más en Hacienda, para que nos vayamos acostumbrando á soportarle, pues lo demás, dice que es cuenta suya.

He suprimido de intento los proyectos de reforma de las leyes de Beneficencia y Sanidad, y otros de menor cuantía de que hablarán los periódicos ministeriales, porque entiendo que el tal programa ó calendario, adolece de un vicio de confeccion, y éste consiste en haberse confeccionado en familia, y además, porque la copia se ha hecho impremeditadamente y resulta del revés.

Ni los motines de este verano, ni la conducta seguida por el gobierno, ni la cuestion de Melilla y las mil y una torpezas cometidas por los ministros, figuran en el programa calendario del Viejo Pastor.

Lo primero que se ha de discutir en las Cortes es la conducta del gobierno durante el interregno, y como hay materia para hablar, sobre todo, dividiendo la cuestion en dos partes, á saber: politica interior y politica ultramarina pues con el nombre de politica se dice todo: ¿qué ha de hacer aquél sino aceptar la batalla en el terreno que se le presenten?

Por eso digo, que todo eso de planes y proyectos para cuando se abran las Cortes, y sobre todo, el programa que han de realizar éstas de diciembre á julio, no merece otro titulo que el que va al comienzo de esta carta, y los que consideren serio todo eso, el calificativo de tontos de capirote, con certifica-

do y todo expedido por Gamazo en papel correspondiente y con los sellos de rigor.

LA CONFERENCIA DE HOY

Se dá mucha importancia á la que han celebrado los señores Leon y Castillo y Moret, á las pocas horas de haber regresado éste de Zaragoza, pues algunos creen que se ha suspendido el Consejo de ministros hasta mañana por causa de esa conferencia.

Tanto el ministro de Estado como nuestro embajador en Paris, han guardado la mayor reserva sobre los puntos que han tratado en su entrevista, pero entre diplomáticos y políticos, circulan versiones que contradicen lo que habian dicho estos días varios colegas y lo que también han publicado algunos periódicos franceses.

Por lo que respecta á la cuestion de Melilla, según dicen, nuestro embajador en Paris asegura que Francia no se ha de oponer en modo alguno á nuestra expedicion al Riff para vengar los agravios recibidos de los moros.

Antes, por el contrario, cree el señor Leon y Castillo que el gobierno francés y Francia entera, ven con buenos ojos todos los aprestos militares y simpatizan con España en esta cuestion.

En lo que se refiere á la del tratado de comercio, dicen los que conocen algo de la conferencia que el señor Leon y Castillo se ha mostrado menos optimista que el señor Moret.

No afirma aquél ni niega que pueda concertarse el tratado, pero hasta que regrese á Madrid el embajador francés y se reanuden las negociaciones interrumpidas, el señor Leon y Castillo sostendrá su opinion un tanto pesimista; porque cree que se han de tocar muchas dificultades para llegar á un acuerdo, sobre todo al discutirse las tarifas.

De todas suertes, dicen los que conocen al señor Leon y Castillo, éste cree que se han orillado muchas dificultades para poder tratar con Francia y que estamos ya en vías de poder concertar el tratado con más éxito que antes.

Y no dicen más.—Camilo.

(«Diario Mercantil.»)

Telegramas

Madrid 21.—Los moros de la Aduana de Melilla se han negado á leer en los poblados de Frajana, Benisicar y Mazuze el edicto del Sultán mandando á las kábilas no guerrear contra España.

—El casino de paisanos de Melilla ha ofrecido al general Margallo un local alumbrado y amueblado convenientemente, con la servidumbre necesaria, para instalar un hospital que por ahora tendrá solo 20 camas, pero con la promesa de aumentar este número si las circunstancias lo exigen.

—Las kábilas han rechazado el edicto

to que á nombre del Sultán han recibido para que depongan su actitud belicosa.

Maimón Mohatar ha dicho que los rifeños desacatarán todas las órdenes que reciban en este sentido.

Apesar de esta repulsa, los agentes imperiales siguen impertérritos en su tarea de hacer conocer el mandato imperial, y mañana será leído el edicto, á guisa de pregón, en la feria Frajana.

—Los moros confidentes del gobernador de Melilla insisten en afirmar que continúan los atrincheramientos moros, formando una triple línea de defensa contra nosotros.

Además de las trincheras, los moros han abierto una serie de pozos profundos, clavando en su fondo estacas punteagudas, y cubriéndolas con ramaje y trozos de cesped, con el fin de que nuestra caballería no pueda maniobrar.

Un grupo de diez ó doce moros avanzó ayer hasta la playa de Melilla sin que nadie lo impidiera, y uno de los audaces expedicionarios se adelantó á sus compañeros clavando en la arena una estaca y pendiente de ella un trozo de jaique viejo y nada limpio.

Cuando los moros se hubieron marchado tranquilamente, salieron nuestros soldados á ver qué era aquello, y hallaron en el pedazo de jaique una carta dirigida al teniente coronel señor Mir, jefe del batallón disciplinario, invitándole á celebrar fuera de los límites del campo una entrevista con los jefes de las kábilas.

Al recibir la carta el señor Mir declaró que asistiría á la cita, pero el general Margallo se lo ha prohibido, según se dice.

—Telegrafian de Melilla que será rigurosamente castigado el soldado Manuel Fernandez que desertó cinco años ha del disciplinario de aquella plaza y que ahora, al ver en peligro la seguridad de aquel territorio, ha dejado casa y familia para reclamar un puesto de pelea contra los moros.

Esta noticia ha producido pésimo efecto, pues si Fernandez desertó, ha dado ahora una hermosa prueba de patriotismo presentándose espontáneamente para luchar contra los enemigos de España.

—Se han iniciado activas gestiones para suspender el castigo y conseguir el indulto de dicho soldado.

—Evidencia este periódico que desde el señor Cánovas hasta el más humilde de los españoles, todos preguntan: ¿Por qué la plaza de Melilla no cañonea, no hostiliza á los cuvalentonados é insolentes rifeños?

Y añade: «Este proceder es obra del señor Margallo ó responde á órdenes inexplicable del Gobierno?»

—Publica un notable artículo firmado por el general Sánchez Bregua, en que este ilustre veterano dice que si el general López Dominguez realiza su

propósito de marchar al Africa, no puede limitar su viaje á una mera inspeccion de las fuerzas y elementos de guerra que allí se reunan, pues su honor y su condicion de general ilustre le imponen el deber de librar y mandar una batalla y «nadie, sin ofenderle podría suponer otra cosa.»

Zaragoza 21.—Se ha realizado con gran brillantez y entusiasmo la manifestacion de protesta contra los sucesos de Melilla, organizada por los estudiantes de esta Universidad.

El ex-cadete Rodriguez llevaba una bandera nacional facilitada galantemente por el alcalde, Sr. Azuarez, y seguian en la manifestacion las banderas de todas las facultades y la música del regimiento de Galicia.

Los manifestantes recorrieron las principales calles, siendo muy aplaudidos y oyéndose á su paso calurosos vivas.

Al llegar al Gobierno civil subió una comision á ver á la primera autoridad de la provincia. El Gobernador dirigió á los estudiantes un elocuente y patriótico discurso, agradeciendo en nombre del Gobierno sus ofertas de alistarse para ir á luchar contra los moros, en caso de ser necesarios sus servicios.

Madrid 21.—El ministro de la Guerra ha recibido del general gobernador de Melilla el despacho siguiente:

«Como tengo dicho á V. E., los moros han hecho en su campo trincheras inmediatas á nuestros limites, llegando al hilo núm. 2, donde parece que se han adelantado algo para aprovechar en la construccion de las trincheras la piedra que abunda á corta distancia de aquel sitio. No hay ninguna guardia de moros dentro de nuestro campo.

He exigido al bajá que deshaga los atrincheramientos en término de dos dias, y de no efectuarse esto, cumpliré las órdenes de V. E.»

—En el salon de conferencias han circulado insistentes rumores de haberse roto las hostilidades en Melilla.

Asegúrase que están dadas las órdenes para que marchen directamente á aquella plaza la brigada de cazadores de este distrito y los regimientos de Saboya y San Fernando, que tambien se encuentran en Madrid.

—Los círculos políticos están muy animados y en todas partes se nota gran ansiedad por conocer noticias de Melilla.

Dícese que en los centros oficiales se han recibido telegramas dando cuenta de un encuentro habido entre los rifeños y nuestras avanzadas.

En el ministerio de la Guerra á donde hemos acudido en busca de noticias, nos dicen que no hay ninguna confirmatoria de los rumores que circulan.

Atribúyese mucho interés á los acuerdos que tomen los ministros en el Consejo que ahora vá á celebrarse.

—Los telegramas recibidos del general Margallo, y que ahora empiezan á ser conocidos, dicen que esta mañana hubo un ligero tiroteo entre las fuerzas que guarnecen nuestro campo y los rifeños.

El origen de esta escaramuza parece que consistió en que un mulo escapado del territorio enemigo penetró en el nuestro, seguido por numerosos grupos que intentaban rescatarle.

—Ha empezado el Consejo. El Sr. Capdepon no asiste á causa

del fallecimiento de su señora madre, ocurrido esta mañana en Orihuela y por cuya desgracia está recibiendo numerosas demostraciones de pésame tan distinguido hombre público.

El Consejo se ocupará de las próximas elecciones municipales, de la marcha de los asuntos de Melilla y de satisfacer sus atrasos á los maestros de escuela.

El ministro de Marina ha dado cuenta á sus compañeros de haber recibido un telegrama del comandante del crucero «Conde del Venadito» participando que no habia novedad en Melilla á la hora en que telegrafiaba.

—Se ha confirmado oficialmente que el «Conde del Venadito» ha hecho fuego contra los moros.

El general Lopez Dominguez ha manifestado á los periodistas que el citado crucero solo ha disparado de 10 á 20 tiros de cañon enfilando las trincheras construidas por los rifeños dentro del campo español.

Ha manifestado además el ministro de la Guerra que no saldrán fuerzas de Melilla, y que las operaciones serias contra los moros no empezarán hasta que llegue á Madrid el general Sanchiz.

—El general Lopez Dominguez ha llevado al Consejo de ministros celebrado esta noche, los expedientes relativos á la contratacion directa de material de guerra, habiendo sido aprobados.

El señor Gamazo ha presentado á la sancion de sus compañeros un proyecto de ley que tiende á asegurar las pagas de los maestros de instruccion pública.

El ministro de Marina ha presentado las plantillas del personal administrativo de la Armada.

Finalmente, el Sr. Moret dió extensa cuenta á sus colegas de varios asuntos comerciales, entre ellos algunos relacionados con los tratados que se hallan negociando con algunos naciones.

Paris 21.—Vuélvese á decir que el rey de Italia no irá á recibir á la escuadra inglesa, siendo representado en aquel acto por el ministro de Marina. En cambio parece seguro que el almirante Scymour y varios oficiales ingleses pasarán á saludar al rey Humberto en Monza.

El consejo de ministros celebrado ayer bajo la presidencia de M. Carnot, se ocupó preferentemente de las honras fúnebres que han de hacerse al cadáver del mariscal Mac Mahon.

Acordóse que los funerales los hará el Estado y costeará el Tesoro público. La formacion del cortejo tendrá lugar mañana, á las once, y el cadáver del duque de Magenta será depositado en la iglesia de la Magdalena y desde allí conducido al cuartel de inválidos donde recibirá sepultura. El presidente del Consejo hablará en nombre del gobierno y el ministro de la Guerra en el del ejército.

Con este motivo se han suspendido los festejos preparados para mañana. La funcion de gala de la Opera se celebrará el lunes y el «carrousel» el martes.

M. Carnot ha recibido de la duquesa viuda de Magenta una carta dándole las gracias por las atenciones del gobierno francés.

—En Lens continúa la agitacion obrera. Al grito de «viva la huelga» los mineros recorren las calles. La policia les

ha dado varias cargas produciendo numerosos heridos.

Anoche estalló una bomba delante de la casa de un minero que habia reanudado el trabajo. La explosion ha causado pérdidas materiales de alguna importancia.

El autor del atentado no ha sido descubierta.

—Anoche se celebró un magnífico baile en los salones de la casa ayuntamiento. La concurrencia fué numerosísima y el Hotel de Villa presentaba un aspecto deslumbrador.

Al baile asistió cuanto de más notable encierra Paris en hombres y de más hermoso en mujeres.

Los marinos rusos prodigaron sus elogios á los organizadores de tan brillante fiesta.

M. Carnot excusó su asistencia.

Noticias de Viena afirman la próxima alianza de Grecia, Servia y Montenegro.

La reina Victoria ha enviado al cadáver de Gounod una gran corona de violetas.

—Un inconcebible atentado ha venido á turbar en parte el regocijo popular de las fiestas franco-rusas.

Anoche, en el momento en que los marinos salian del Círculo Militar, un individuo disparó su revolver contra el grupo de gente entre el cual iban aquellos.

Detenido el autor del disparo dijo que lo habia hecho protestando de los gastos que los festejos suponen, habiendo en cambio tantos franceses que sufren los rigores de la miseria.

Los anarquistas han repartido profusamente hojas clandestinas, protestando unas de la alianza franco-rusa y otras de los gastos que representan los festejos.

Las exequias de Gounod serán seguramente costeadas por el Estado.

—El ministro del Interior ha obsequiado con un almuerzo á los marinos rusos. Despues se ha celebrado una brillante recepcion.

Ha resultado ser un loco el individuo que anoche disparó su revolver contra los rusos.

Con motivo de las modificaciones que ha sufrido el programa de las fiestas, las compañías de los ferrocarriles han prorogado la validez de los billetes de vuelta de Paris por 24 boras.

En Londres, con motivo de las huelgas, el precio del carbon ha aumentado en un 90 por 100.

—Me telegrafian de Monteresson que se han celebrado esta mañana en aquel pueblo los funerales de cuerpo presente del general Mac-Mahon.

A las once de la mañana el féretro ha sido colocado en un coche fúnebre y conducido desde el castillo de la Foret á la entrada del pueblo, donde le esperaban el arcediano de Orleans, cura párroco de Monteresson, numerosos sacerdotes de los pueblos de aquella comarca, muchos senadores y diputados, las personalidades más distinguidas de aquel pais, el comandante general del 5.º cuerpo de ejército, el alcalde de Monteresson al frente del ayuntamiento, oficiales de la guarnicion y delegados de sociedades y corporaciones.

El cadáver ha sido colocado en unas andas cubiertas de ricos paños de terciopelo con franjas de plata y oro, y adornadas con banderas tricolores.

El féretro ha sido llevado por colonos del mariscal.

El fúnebre cortejo se ha dirigido á la iglesia parroquial, donde se han celebrado solemnes exequias, en las que ha oficiado monseñor Couhé, arzobispo de Lyon, quien terminada la ceremonia dió la absolucion general.

La iglesia estaba colgada por completo de negro, viéndose en las paredes trofeos y banderas intercalados con tarjetones en que habia pintados montones de balas bajo una corona ducal y dos bastones de mando.

Sobre dos almohadones estaban colocadas las condecoraciones del ilustre finado.

A la izquierda del altar mayor se habia colocado para el señor arzobispo un sillón cubierto por el rico dosel de terciopelo negro.

No se habia construido catafalco, de manera que durante la ceremonia religiosa, el féretro permaneció sobre las andas en que habia sido llevado al templo.

Terminados los funerales, se permitió al público la entrada en la iglesia, no habiendo sido posible hacerlo antes por las reducidas dimensiones del edificio.

La ceremonia no ha tenido carácter militar por estar prohibido tributar dos veces honores de esta clase. Estos tendrán efecto mañana en esta capital, según tengo telegrafiado.

Gacetilla

En el «Boletín Oficial» de esta provincia número 4.171 correspondiente al dia de anteayer, se publica el pliego de condiciones con arreglo á las cuales se dá por subasta el suministro de alumbrado público de esta poblacion por medio de la electricidad.

El acto de dicha subasta se verificará simultáneamente por medio de pliegos cerrados en las Casas Consistoriales de esta ciudad y en el Ministerio de la Gobernacion, y el periodo de duracion del Contrato será de treinta años.

El Sr. Delegado especial del Gobierno en esta isla ha recibido cristales de linfa vacuna de que ha sido portador el vapor-correo de hoy, habiendo sido inmediatamente distribuidos á los Alcaldes de los pueblos, con el fin de que se pueda desde luego vacunar y revacunar.

La distribucion se ha hecho en esta forma: Mahon, 24 cristales.—Ciudadela, 12.—Alayor, 12.—Mercadal, 12.—Villa-Carlos, 12.—Ferrerías, 24.—Total, 96 cristales.

A las nueve del dia de mañana se celebrará Consejo de Guerra de Plaza para ver y fallar la causa seguida contra un corrigiendo que fué de la Penitenciaría Militar, por el delito de desobediencia é insubordinacion.

El Consejo será presidido por el señor Coronel del Regimiento Regional n.º 2, componiéndolo cinco Vocales de dicho Cuerpo y uno del 8.º Batallon de Artillería, habiendo llegado hoy para asistir al mismo como Asesor el Teniente Auditor de tercera clase D. Luis Jordan.

El vapor «Correo de Cartagena» de la Sociedad «La Menorquina», llegado esta mañana con la correspon-

dencia, no debía prestar servicio por ahora; pero habiendo sido fletado el «Cámara» por cuenta del Estado, la Empresa del mismo se ha visto precipitada a utilizarlo para poder cumplir sus compromisos.

Habiendo cumplido hoy nuestro amigo don Juan Seguí Fuxá la condena que se le impuso de resultas de la querrela interpuesta por el jefe del partido zorrillista de esta ciudad D. Juan J. Rodríguez, ha sido puesto en libertad en la mañana de hoy.

Con motivo de ser hoy el cuarto aniversario del fallecimiento de D.ª Margarita Pons viuda de Landino (Q. E. G. E.), madre de nuestro apreciable amigo el Presbítero D. José Landino, se han celebrado esta mañana en la parroquial iglesia de Sta. Maria solemnes oficios en sufragio de su alma.

Telegrama recibido en la «Sociedad Mahonesa de Vapores»: «Barcelona 24.—Llegado «Puerto Mahon» sin novedad á las siete.—Cádiz».

Procedente de Barcelona fondeó en este puerto en la noche de ayer la goleta de esta matrícula «San Jaime», con cargamento de carbon para la fábrica del gas, y pólvora, dinamita y otros efectos.

A sido destinado al Regimiento de Reserva de Baleares n.º 2, el Coronel D. José Casanova Palomino.

Por la Administracion de «La Menorquina» sabemos que el vapor «Cámara» ha llegado sin novedad á Barcelona á las siete de la mañana.

Llamamos la atención de los vecinos del extra-radio de este distrito municipal acerca del anuncio de la Administracion de consumos que en otro lugar insertamos referente al cobro del 1.º y 2.º trimestres de los encabezamientos y conciertos correspondientes al año económico de 1893-94.

En aguas de Alicante naufragó el sábado último el falucho «Ángel de la Guarda» de la matrícula de Palma, tripulado por seis hombres, de los cuales perecieron cinco, siendo salvado el otro por el vapor francés «Juana Conseil».

Segun Telegrama recibido hoy el jueves próximo es esperada en esta Ciudad la compañía de zarzuela que ha de actuar esta temporada en la Sociedad «Circo Colon», debutando el sábado próximo con la muy aplaudida zarzuela «La Bruja».

El sábado último llegó á Palma, procedente de Barcelona, el Canciller del Ducado de Lancaster Rt. Hon. J. Bryce, Ministro del Gabinete de Inglaterra.

A las cuatro de esta mañana ha fondeado en este puerto, procedente del de Palma, el vapor «Correo de Cartagena», conduciendo la correspondencia y los siguientes pasajeros:

D. Francisco Villalonga; Luis Coda; Rafael Vela; José Presta; José Franquesa; Antonio López; Juan Diez; tres Guardias civiles y tres esposas; Juan Pareña; Francisco Llinás, esposa y tres hijos, y Juan Mas.—Total, 20.

Noticias marítimas

VAPORES TRASATLÁNTICOS

El «M. L. Villaverde» salió de Santiago de Cuba el 20 para la Habana. El «R. M. Cristina» salió de Santander el 20 para la Coruña. El «Alfonso XIII» salió de la Habana el 20 para la Coruña. El «Panamá» salió de la Habana el 20 para New-York. El «San Ignacio» llegó á Cádiz el 20 procedente de Cartagena. El «Antonio López» llegó á Cádiz el 20 procedente de Santander. El «Méjico» llegó á Colon el 20 procedente de La Guaira. El «Isla de Mindanao» llegó á la Coruña el 21 procedente de Liverpool. El «Rabat» llegó á Málaga el 21 procedente de Melilla. El «San Francisco» salió de Santander el 21 para la Coruña. El «Sirio» salió de Buenos-Aires el 18 para el Brasil y Mediterráneo.

El Sr. Cónsul de los Estados-Unidos de la América del Norte, ha comunicado por oficio á la Comandancia de Marina de Barcelona que el día 24 ó 25 del corriente recalarán en este puerto los buques de guerra norte-americanos «Chicago» y «Bennington», arbolando el primero la insignia del Contra-Almirante Henry Erban, Jefe de la escuadra que aquella nacion tiene en el Mediterráneo. El «Chicago» es un crucero de combate de primera clase y el «Bennington» es el buque que dió remolque desde Barcelona á la carabela «Niña» en su viaje á Nueva-York.

—El vapor italiano «Andrea Doria», que hace pocos dias llegó á Buenos-Aires, dió parte á la Sanidad de que durante la travesía habian fallecido 91 pasajeros que fueron atacados por el cólera.

En vista de ello, el citado vapor fué rechazado de aquel puerto.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: Description of financial instruments (e.g., Banco de Mahon, Empeños del Casino Mercantil) and their respective values.

Empeños del Casino Mercantil Interior. 10 rs. vn. paga alcista Exterior. 6 rs. vn. paga alcista

Cambio Mahónés

Table with 2 columns: Description of exchange rates (e.g., 4 por 100 Interior, París 4 por 100 Exterior) and their values.

Calendario

Sale el sol 6 h 20. Pónese 5 h 8.

24

1862.—Inauguración del ferrocarril de Cartagena á Murcia. San Rafael Arcángel y S. Martiriano obispo y mártir. Santo de mañana.—Stos. Crispin y Crispiniano, mártires. Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Nra. Sra. de la Buena-Nueva en Gracia.

Observaciones Meteorológicas de hoy

Table with 2 columns: Meteorological observations (Baróm., Termóm., Humedad, etc.) and their values.

Movimiento del Puerto

Entrados el 24 De Palma vapor-correo «Correo de Cartagena» capitán D. Francisco Picó con 14 trips, 20 pasajeros, efectos y la correspondencia. De Barcelona goleta «San Jaime» patron José Guerrero con 5 trips, y efectos. Despachados el 24 Para Barcelona vapor griego «Tharce» capitán Mr. Anastasio Ferdinando con 20 trips, y trigo.

Anuncios oficiales

ALCALDIA DE MAHON

Además de los dias señalados en el anuncio de esta alcaldia de 21 del actual, se vacunará gratis para los pobres en los bajos de estas Casas Consistoriales de 10 á 12 de la mañana el 28 del corriente.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahon 24 Octubre 1893.—D. Moysi.

Compañías y Sociedades

ADMINISTRACION DE CONSUMOS DE MAHON

Desde el dia 1.º al 30 del mes próximo, queda abierto el cobro del 1.º y 2.º trimestres de los encabezamientos y conciertos del corriente año económico, celebrados con los vecinos del extra-radio de este término municipal, en el local que ocupa esta Administracion Anden Levante frente al fondeadero de los vapores correos.

Lo que se participa á los habitantes de dicha zona á fin de que en el indicado plazo hagan efectivas sus respectivas cuotas, que á los que dejen de hacerlo les serán exigidas por medio del procedimiento ejecutivo de apremios, conforme previene la Instrucción de 12 de Mayo de 1886.—Mahon 24 Octubre 1893.—El Administrador, S. Seguí.

Telegramas

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 23.—5 t.

Sevilla.—El dueño del Café Central ha obsequiado con cafés, copas y puros á los ingenieros que han salido para Melilla.

Habiendo á despedir á los expedicionarios las autoridades y numeroso gentío que los ha aplaudido con entusiasmo.

Madrid 23.—5:35 t.

La opinion manifestada por el general Sánchez es que se debe proceder con suma prudencia porque el enemigo con quien se va á combatir es todo gente aguerrida; así es que en nuestro ejército ha de desempeñar el principal papel la artillería, y antes de reconstruir el fuerte Guariach es preciso librarse fuerte combat.

Madrid 23.—5:40 t.

A fines de la semana llegará á

Melilla el general Sr. Macias.

Calculase que no podrá emprenderse las operaciones militares en el campo de Melilla hasta principios de Noviembre, porque por ahora conviene facilitar á la plaza el material necesario para la campaña y procurar que sea facilmente trasportable y preparar además el personal idóneo para las contingencias de la guerra.

Madrid 23.—5:45 t.

El ministro de la Guerra me ha dicho antes de entrar en el Consejo que éste se ocuparía exclusivamente del plan de campaña, y que no se le pregunte nada respecto del mismo, porque antes se le fusilaría que revelar ningun acuerdo que se adopte, y por lo tanto que era inútil que los periodistas aguardasen la conclusion del Consejo.

Madrid 23.—8:40 n.

Ha terminado el Consejo de ministros, quedando aprobado el plan de campaña. Los ministros han jurado guardar en secreto los detalles del indicado plan.

El Consejo ha concedido el indulto de la pena capital al reo Ibañez y Bellido de Sabadell.

Madrid 24.—1 madrug.

Se ha ordenado á la fragata «Gerona» marchar á Cádiz y Algeciras á recibir órdenes de la Escuadra.

El preso conocido por el Nene, y Baldomero García se enemistaron estando en la cárcel de Sevilla, y hoy se ha encontrado muerto á puñaladas á Baldomero.

No es probable que haya Consejo de ministros hasta el jueves.

Madrid 23.—1:30 madrug.

Cádiz.—Ha llegado el vapor «Sevilla» conduciendo dos compañías de ingenieros que marcharán mañana á Melilla en el vapor «Legazpi», más cuatro compañías de artillería de la guarnicion de Cádiz.

Los ministros se muestran reservadísimos respecto del plan de campaña aprobado para la guerra con las kabilas del Riff, y dicen que la prensa debe guardar silencio por exigirlo así el patriotismo.

Madrid 24.—10:15 m.

La Gaceta publica la combinacion del personal de Sanidad marítima ordenando se publique en los Boletines Oficiales de las provincias.

Los conservadores presentan seis candidatos á concejales en las próximas elecciones.

Es probable que se establezca una inteligencia entre conservadores y fusionistas, á cuyo efecto han conferenciado los Sres. Puigcerver y Dánvila.

ANUNCIO

Se cambian á la par participaciones de 500 pesetas de la Sociedad Mahonesa de vapores por acciones de la Compañía de Navegacion «La Menorquina».

Informarán los Sres. Goñalons, Carre-rasy C.ª



Sociedad Mahonesa de Vapores

Para Palma

Saldrá el próximo jueves 26 del actual á las 6 de la tarde el vapor

PUERTO-MAHON

admitiendo carga y pasajeros.

PRECIOS DEL PASAJE

Primera cámara. Ptas. 7'50
 Segunda id. 5'00
 Sobre cubierta. 2'50
 El 15 por 100 á cargo de los pasajeros.
 Flote 50 por 100 de rebaja sobre los de tarifa.

Dicho vapor saldrá de Palma para este puerto el próximo sábado 28 del actual á las 6 de la tarde.

Lo despachan en Palma los Sres. D. Pedro M. Granada y hermano, plaza Antonio Maura, 5.



LA MENORQUINA

COMPANIA DE NAVIGACION

EL VAPOR «CORREO DE CARTAGENA»

Saldrá de este puerto para Palma con la correspondencia el miércoles 25 del actual á las 5 de la tarde.

Admite carga y pasajeros y lo despachan los Sres. Gonalons, Carreras y Compañía, Angel, 10.

Consignatario en Palma: D. Bernardo Estela, Marina, 62.

PRECIOS

1.ª Cámara. Ptas. 7'50
 2.ª id. 5'00
 Cubierta. 2'50

El 15 por 100 á cargo del pasajero.

El Comandante Militar de Ma-

rina de esta Provincia y Capitan de este Puerto, etc. etc.

Hago saber: que debiendo dar principio el día 25 del corriente en la Fortaleza de Isabel II, los ejercicios de fuego con piezas de artillería, con blancos flotantes colocados en dirección á la desembocadura del Puerto, los que tendrán lugar todos los días laborables desde las diez de la mañana hasta la puesta del sol, si el estado del tiempo y mar lo permite, colocándose con una hora de anticipación una bandera nacional en el ángulo saliente del Baluarte 9 y otra en la Batería del Clot, arriándose cuando termine el fuego. Lo que se anuncia para conocimiento de los navegantes con el fin de evitar incidentes desgraciados.—Mahon 24 Octubre 1893.—P. O., Pedro Roca.



VACUNA (EMPELT)

Mientras duren las actuales circunstancias, se continuará la vacuna en casa Cursach, Cós de Gracia, 4, los juéves y domingos á las 3 de la tarde, tanto de brazo como de tubo, á gusto del paciente, sin alterar el precio acostumbrado de sus honorarios.

Se venden tubos de linfa vacuna y al que compre un tubo se le vacunará gratis; también pasará al domicilio del que lo solicite y aún fuera de la población para más comodidad de los pacientes, sin exigir retribución alguna por este servicio.

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 1 de Mahon.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 30 de Octubre.

Ha de constar de dos series de 30 mil billetes cada una al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á 3 pesetas y distribuyéndose 630.000 pesetas en 1.495 premios para cada serie, de la manera siguiente:

	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
4 de	4.000
12 de	2.000
1173 de	300
Total	351.900

99 aprox. de 300 ptas. para los 99 núms. restantes de la centena del que obtenga el primer premio 29.700

99 aprox. de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el segundo premio 29.700

99 de 300 ptas. para los 99 números restantes de la centena del premio tercero 29.700

3 aprox. de 2.000 pts. para los números anterior y posterior al del premio mayor 4.000

2 id de 1.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo 3.000

2 id. de 1.000 para el premio tercero 2.000

1495 630.000
 Mahon 21 de Octubre de 1893.-El Administrador, Pascual J. Hernandez.

En venta

Una estancia denominada Ne Bèque del término del Favarich, de cuatro cuarteras y media sembrado, parte seco y regadio, con su correspondiente casita, era, boyera y establo. Se dará por un precio módico. Para informes, calle de San Roque n.º 35.

MÁRMOLES

Se construyen toda clase de lápidas y panteones y estatuas en mármoles por José Teixidó, calle Corribá núm. 29 y Sombrerers núm. 9.—Barcelona.

Nodriza

Una primeriza leche de pocos días desea encontrar criatura para amamantar. Vive en el Ollestrá (S. Luis).

Nodriza

Una primeriza, de 21 años de edad, leche de pocos días, desea encontrar criatura para amamantar. Vive en la calle de San Elías núm. 6

VINO TINTO DE MESA

Se encontrará de venta á 25 y 35 céntimos de peseta el litro.
 CALLE ARRAVALETA NUM. 21.

Pérdida

Se ha extraviado esta mañana, por las calles de esta ciudad, la licencia ilimitada de Cristóbal Jover y Barber. Se suplica la entrega en esta imprenta la persona que la haye encontrado.

VIUDA DE MORA

En este establecimiento se han recibido por último vapor un gran surtido de coronas blancas, velos y guantes para primera comunión

También se han recibido paraguas y un inmenso surtido de coronas fúnebres.
 6, PLAZA CONSTITUCION, 6.

Cochero

Un jóven catalán desea encontrar colocación. Informes, Plaza del Retiro, 25.

Subasta voluntaria

El día 31 del corriente á las once de la mañana tendrá lugar á voluntad de su dueño, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, la subasta del predio «Torrauben nou» situado en el término de Alayor y de los huertos contiguos de árboles frutales que radican en «Calamporter» del mismo término, todo junto ó separado según sean las proposiciones.

Cocinera

Una mallorquina desea encontrar colocación. Darán razon calle del Castillo número 120.

Para vender

Lo está la casa de la calle de los Frailes núm. 32. Informes calle del Arraval número 114.

VIRUELA

Los viénes, sábados y domingos de 10 á 12 y de 3 á 5 se vacunará en la Farmacia de Gavilán, Sucesor de Bofill, por un médico de la población con vacuna fresca recibida directamente todos los juéves.

En la operacion se guardarán todas las precauciones aconsejadas por la ciencia, tales como esterilizar las lancetas en el momento de emplearlas en cada individuo, lavar los brazos con líquidos antisépticos, etc., evitando así la infección de enfermedades contagiosas.

DOS PESETAS POR PERSONA

Las familias que deseen ser vacunadas en habitación reservada y á horas especiales lo avisarán con anticipación pagando tres en lugar de dos pesetas.

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS

LINIMENTO FORMIGUERA

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO
 NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifafes, exostosis ó sobrehueros, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR
E. FORMIGUERA Y C.ª
 Tallers, 22.—BARCELONA

Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

Depósitos: Farmacias de las Sras. Hermanas Sintés, Sra. Viuda de Bofill, D. Jaime Ferrer y D. Mauricio Hernandez; y en la Droguería de los Sres. Valls y Pons.

FARMACIA MAHONESA

VACUNA

Acaban de recibirse en este establecimiento tubos de linfa fresca é inmejorable, procedente de un acreditado Instituto de vacunación, los cuales se venden á

Una peseta y media cada uno.

Un sólo tubo contiene linfa suficiente para vacunar seis personas.

6, NUEVA, 6.—MAHON
 AL LADO DE LA DROGUERIA MAHONESA

FARMACIA DE TEIXIDOR

VACUNA (EMPELT)

Todos los días laborables de 3 á 4 de la tarde y los festivos de 11 á 12 de la mañana por un médico se vacunará con linfa fresca é inmejorable recibida directamente dos veces á la semana.

Dicha operacion (que no causa ningún dolor) se verificará con el vacunador de E. Rose con el cual no produciéndose sangre se hace más difícil la trasmision de ninguna enfermedad contagiosa, empleándose no obstante la antisepsia más rigurosa.

1'50 PTA. VACUNA